

Lunes 02 de septiembre 2013

Última modificación 02.09.2013

Reforma Reducen previsión de crecimiento a 1.78% Cd. de México México (02 septiembre 2013).- Según la Encuesta sobre las Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado publicada mensualmente por el Banco de México (Banxico), el desfavorable desempeño económico durante agosto forzó una nueva modificación a la baja en el pronóstico de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para este año, colocándose en 1.78 por ciento. Esta es la menor proyección desde 2009, cuando los analistas previeron un decrecimiento de 7.2 por ciento del PIB la crisis financiera mundial provocó una caída en la producción total de bienes y servicios superior a uno por ciento en términos reales. Según la opinión conjunta de los 35 grupos de análisis y consultoría que conforman el muestreo, la desaceleración de la actividad económica afectaría también las estimaciones para 2014, por lo que el cálculo de crecimiento para el próximo año se redujo de 3.98 a 3.74 por ciento. P.C. Banco de México, crecimiento económico, pronósticos Quieren a Pemex de socio en Argentina Por Bloomberg Buenos Aires Argentina (02 septiembre 2013).- Miguel Galuccio, director ejecutivo de YPF, desea formar una alianza con Pemex para desarrollar los depósitos de gas natural y crudo shale en la formación Vaca Muerta, en Argentina. "YPF está abierta para generar todos los acuerdos necesarios para poner a producir todos los recursos en Vaca Muerta y Pemex podría ser un buen socio", indicó el directivo de la petrolera nacionalizada. Después de que YPF concretó su primer acuerdo con Chevron el pasado 16 de julio, Galuccio dijo que Argentina necesita más socios para detener el declive en la producción, que a su vez ha propiciado una caída en las reservas internacionales del banco central. "Para desarrollar las reservas nosotros necesitamos la inversión de socios para revertir la caída en los campos de gas", dijo Galuccio, en respuestas enviadas por correo electrónico. P.C. PEMEX, sector empresarial, inversión Reenfoca Gobierno política de vivienda Por Notimex Cd. de México México (02 septiembre 2013).- Para hacer efectivo el derecho a una vivienda digna, el Gobierno federal emprendió ajustes de fondo al modelo de desarrollo habitacional, aseveró el presidente Enrique Peña Nieto. "Hoy hay reglas claras y ya no se construirán viviendas lejos de los centros de trabajo ni con grandes deficiencias en los servicios elementales", enfatizó el Mandatario en su mensaje con motivo del Primer Informe de Gobierno. Ante gobernadores, secretarios de Estado, legisladores, empresarios y representantes de la sociedad, reunidos en la residencia oficial de Los Pinos, subrayó que la nueva política nacional promueve un desarrollo urbano sustentable y establece las bases para que toda vivienda popular financiada o subsidiada por el Estado cuente con al menos dos recámaras. Peña Nieto puntualizó que ante la difícil situación financiera que atraviesan algunas empresas del sector, el Gobierno federal, a través de la banca de desarrollo, promueve que haya crédito suficiente y oportuno para recuperar el ritmo de construcción de vivienda. "En alimentación, seguridad social y vivienda, el Gobierno trabaja para que todo mexicano ejerza sus derechos y tenga las herramientas necesarias que le permitan forjar su propio destino. Para alcanzar este objetivo necesitamos un México con educación de calidad", enfatizó. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. sector vivienda, vivienderas, desarrolladoras Acusa Europa a Brasil de proteccionismo Por Notimex Bruselas Bélgica (02 septiembre 2013).- La Comisión Europea (CE) alertó sobre el aumento del proteccionismo en el comercio internacional y acusó a Brasil de liderar la tendencia. Según el informe anual de Bruselas sobre prácticas que pueden suponer trabas al comercio mundial en el contexto de la crisis, cerca de 150 nuevas medidas proteccionistas fueron introducidas durante 2012, mientras que sólo 18 fueron desmanteladas ese mismo año. "Brasil ha aplicado más de un tercio de todas las restricciones relacionadas al mercado de la contratación pública, seguido de Argentina e India", denunció la CE. El país sudamericano también es uno de los que han aplicado las más pesadas alzas de aranceles sobre las importaciones, al lado de Argentina, Rusia y Ucrania, detalló el informe. P.C. Europa, Brasil, proteccionismo, economía mundial Exportará México 25 millones de zapatos Por Notimex Cd. de México (01 septiembre 2013).- Al cierre de este año, la industria mexicana del calzado exportará 25 millones de pares de zapatos a diferentes mercados internacionales, lo que representará un crecimiento de 5.0 por ciento con respecto a 2012. De acuerdo con el presidente de la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato (CICEG), Ysmael López García, este comportamiento positivo en ventas al exterior es resultado de la labor hecha por el sector y de forma especial por esta Cámara. Mencionó que del total de las exportaciones 80 por ciento será dirigido al mercado de Estados Unidos, seguido de Canadá, Guatemala, Japón y Colombia, siendo ese último el que ha aumentado su interés en el calzado nacional, al adquirir dos millones de pares. P.C. industria del calzado, exportaciones Pierden renovables frente al gas natural Por Alejandra López Cd. de México México (02 septiembre 2013).- En competencia contra el gas, las energías renovables pierden brillo pues ninguna tecnología en el mundo es actualmente más económica que los ciclos combinados. Según información obtenida a través de Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), el kilowatt-hora de una central de ciclo combinado, que utiliza gas natural, cuesta 0.47 pesos, incluso más barato que el que se genera en una hidroeléctrica, donde el costo es de 0.48 pesos, o una geotermoeléctrica, de 0.53 pesos. De esta forma, queda fuera de competencia la generación de los sistemas eólicos, donde generar el kilowatt-hora es de 1.77 pesos. La propuesta de reforma energética del Presidente Enrique Peña Nieto menciona en 8 párrafos la necesidad de ampliar la capacidad instalada de las energías renovables, sin embargo no hace mayor énfasis en ello y sólo detalla que se requiere ampliar la red de transmisión. P.C. sector energético, energías renovables, gas natural Acaparan emergentes las miradas del G20 Por AFP Moscú Rusia (01 septiembre 2013).- Los principales países emergentes, considerados durante mucho tiempo como los nuevos tigres de la economía mundial, acaparán las miradas junto con Siria, esta semana en el G20 de Rusia, tras el ocaso de las esperanzas que suscitaron. Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica, que integran el llamado grupo de los BRICS, que otrora llegó a ser visto como una alternativa a las potencias económicas, llegan a la reunión con su Producto Interno Bruto (PIB) en plena desaceleración y la mayoría de las divisas nacionales bajo mínimos. Aunque sin duda, el diferendo entre Rusia y Occidente sobre Siria centrará la reunión de San Petersburgo, las discrepancias entre los mercados emergentes y Estados Unidos por el final de su política monetaria de estímulos será otro punto de fricciones del encuentro. P.C. G-20, economía mundial El Universal Bolsa

atenta a las tasas de Banxico Esta semana, los mercados financieros estarán atentos al anuncio de política monetaria que emitirá el próximo viernes el Banco de México (Banxico). Hoy, el banco central notificará su encuesta mensual de expectativas entre analistas del sector privado para agosto. Esta encuesta permitirá confirmar o no el consenso de los analistas en relación a la inflación al cierre de 2013, donde actualmente el estimado es de 3.64% para el séptimo mes del año. También será interesante analizar lo pronosticado en lo referente a los próximos movimientos de la tasa de referencia, ante la posibilidad de que la Reserva Federal (Fed) disminuya su ritmo de compra de bonos antes de que finalice el año. El Banco de México publicará también las remesas familiares a julio, por lo que se espera una contracción de 2.7%, dato que sumaría 13 meses de bajas seguidas. P.C. Banco de México, sistema financiero Suma riesgo país de México dos semanas al alza El riesgo país de México ligó su segunda semana al alza, al ubicarse el pasado viernes en 195 puntos base, nivel superior en seis unidades respecto al cierre del 23 de agosto pasado. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) reportó que al 30 de agosto el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, está 69 puntos base por arriba del nivel reportado al cierre de 2012. En el Informe Semanal de su Vocería, apuntó que el riesgo país de Argentina y Brasil se elevó 98 y nueve puntos base, respectivamente, durante la semana pasada, al ubicarse este viernes en mil 170 y 251 puntos base, en ese orden. P.C. SHCP, riesgo país Cumbre turística y prioridad turística Más allá de la incomodidad política de que el gobierno de Zimbabwe pudiera sacar algún beneficio político de este acontecimiento — Robert Mugabe de 89 años ascendió a la Presidencia de este país por quinta ocasión hace un par de semanas, en un periodo que se prolonga ya por más de tres décadas—; la Asamblea revisó gran interés en un escenario en el que a pesar de la debilidad económica mundial y de la presencia de graves conflictos políticos en el orbe, como el que ha resurgido en Egipto, el turismo mundial ha dado muestras de su extraordinaria fortaleza estructural, creciendo a 5.2% en los primeros seis meses del año. La OMT es la agencia de las Naciones Unidas para el turismo y forman parte de ella 156 países. México ha tenido una estrecha relación con este organismo multilateral, destacando el hecho de que fue en nuestro país en donde se decidió su creación, así como también el que un mexicano — Antonio Enríquez Savignac— la encabezara en buena parte de la década de los noventa; vale decir que, incluso, aspiró a obtener su sede, la que, finalmente, se asentó en Madrid, España. P.C. turismo El Economista Petróleo cotiza estable Reuters Londres - El petróleo Brent se mantenía estable este lunes en alrededor de 114 dólares por barril, tras una semana de ganancias, a medida que la perspectiva de un ataque militar contra Siria se hacía menos inminente y disminuían las preocupaciones por la posible interrupción del suministro en Medio Oriente. El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, dijo que buscaría la autorización del Congreso para iniciar acciones militares contra Siria, lo que seguramente postergará cualquier ataque hasta la finalización del receso veraniego en Washington el 9 de septiembre. P.C. petróleo, crudo Brent, precios Dólar, en máximos de un mes frente al yen Reuters Londres - El dólar se negociaba este lunes cerca de un máximo de un mes frente al yen, en momentos en que las preocupaciones por un ataque militar contra Siria disminuían al igual que la demanda por la divisa japonesa como refugio. El dólar subía 1.1% a 99.25 yenes, luego de haber tocado más temprano la marca de 99.435 yenes, su máximo desde el 2 de agosto. El euro avanzaba 1.1% a 131.14 yenes. El yen, que tiende a beneficiarse de las perturbaciones en los mercados, se había visto impulsado recientemente porque los inversionistas evitaban el riesgo por las crecientes tensiones en torno a Siria y se abocaban a activos de mercados emergentes mientras se preparaban para que la Reserva Federal de Estados Unidos empiece a reducir su programa de estímulo monetario. P.C. tipo de cambio, dólar En agosto, el oro recuperó su brillo; el petróleo amplió su alza Carmen Luna / El Economista El oro al contado acumuló una ganancia de 5.6% en agosto, con lo que hiló dos meses de avances; no obstante, en su última sesión finalizó por debajo de la barrera de los 1,400 dólares la onza con un cierre de 1,395.91 debido a una toma de ganancias y reajuste de portafolios por fin de mes. El contrato de oro para entrega en diciembre ganó 6.3% en el mes a 1,396.10 dólares en el Comex. P.C. oro, metales preciosos Remesas a México cayeron 1.2% en julio Reuters Las remesas a México acumularon en julio 13 meses de caídas consecutivas, pero la contracción fue la más leve de todo el periodo, de 1.2%, según cifras divulgadas este lunes por el Banco de México. Los envíos de divisas a México desde el exterior sumaron 1,841 millones de dólares en julio, frente a los 1,863 millones de dólares del mismo mes del año 2012, cuando las remesas comenzaron a bajar junto a una desaceleración de la economía de Estados Unidos. P.C. Banco de México, remesas Manufactura china se expande en agosto Reuters Pekín.- La actividad fabril de China se expandió en agosto por primera vez en cuatro meses, gracias a una recuperación en la demanda interna, mostró el lunes una encuesta privada, la última señal de que la segunda mayor economía del mundo podría haber evitado una desaceleración brusca. El índice final de gerentes de compras (PMI, por su sigla en inglés) de Markit/HSBC subió a 50.1 en agosto, un fuerte alza desde el 47.7 de julio y en línea con la lectura preliminar anticipada de la semana pasada. P.C. China, industria manufacturera América Latina llega al G-20 con incertidumbre AFP Los miembros latinoamericanos del G-20, Argentina, Brasil y México, se preparan para la cumbre del foro en Rusia la próxima semana, en un contexto de alertas sobre el crecimiento de los países emergentes y preocupación por un eventual endurecimiento de la política monetaria en Estados Unidos. América Latina crecerá menos de lo previsto este año, en torno a 3%, según la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), principalmente porque Brasil y México estarán lejos de su potencial. P.C. G-20, economía mundial Interesa a empresas rusas invertir en sector petrolero Notimex De aprobarse una reforma energética que ofrezca rentabilidad y condiciones adecuadas para invertir, empresas rusas podrían inyectar recursos a la industria, adelantó el presidente de la Asociación de Industriales de Gas y Petróleo de Rusia, Guenady Shmal. Sostuvo que además se debe contar con un esquema que permita que las ganancias se repartan entre las empresas. P.C. PEMEX, reforma energética Ventas de automóviles en Francia caen 11% Reuters Las ventas de vehículos en Francia cayeron un 11% el mes pasado, encabezadas por Volkswagen, Ford y Peugeot, lo que desafió las esperanzas de una estabilización en el mercado de automóviles nuevos. Los registros de automóviles bajaron a 85.565 vehículos en agosto, un mes de pocos feriados, lo que hace más difícil medir tendencias, dijo el lunes la asociación francesa del sector, CCFA. P.C. Francia, industria automotriz La Jornada Solicita OMT

colaboración más estrecha entre turismo y transporte aéreo Julio Reyna Quiroz México, DF. Los Estados miembros de la Organización Mundial del Turismo (OMT) solicitaron una colaboración más estrecha entre las políticas de turismo y de transporte aéreo, durante la 20 Asamblea General del organismo a la que asistieron representantes de 120 naciones. El debate de la reunión puso "en el candilero" el nexo entre la política de transporte aéreo y la de turismo, pero que "con mucha frecuencia estos sectores interdependientes se encuentran disociados, informó este lunes la OMT en un comunicado. P.C. turismo Remesas registran otra baja; esta vez de 21.7 millones dólares: BdeM Víctor Cardoso México, DF. Las remesas familiares captadas por México registraron en julio pasado una nueva baja, la octava desde 2005, con un retroceso de 21.7 millones dólares, equivalente a 1.16 por ciento, comparado con el mismo mes de 2012, reportó el Banco de México. De acuerdo con el reporte del banco central en julio pasado se recibieron mil 840.99 millones de dólares, lo que representa 21.7 millones menos que los mil 862.7 millones del mismo mes de 2012. P.C. Banco de México, remesas Dan el ISR y el IETU oxígeno a la economía ante la desaceleración Juan Antonio Zúñiga México, DF. Sustentada principalmente en los impuestos sobre la renta (ISR) y empresarial a tasa única (IETU), la recaudación tributaria tuvo crecimiento real de 5.8 por ciento de enero a julio de este año, comparada con la del mismo periodo de 2012, a pesar del bajo ritmo de crecimiento económico del país, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). P.C. SHCP, impuestos, recaudación tributaria, finanzas públicas El País Empleo propone que las pensiones suban un mínimo del 0,25% anual Pensiones con cláusula suelo y cláusula techo. La ministra de Empleo y Seguridad Social, Fátima Báñez, ha propuesto este lunes a los agentes sociales que las pensiones se revaloricen como mínimo un 0,25% anual y, como máximo, el aumento del IPC más un 0,25%. El nuevo modelo, además de establecer topes mínimos y máximos para el aumento de las pensiones, contempla que su cálculo tenga en cuenta los ingresos y gastos del sistema. Hasta ahora, se basaba únicamente en la evolución de la inflación P.C. pensiones, seguridad social Rajoy adelanta que agosto registró el mejor dato de empleo desde 1999 El País Madrid 2 SEP 2013 - 16:15 CET2 El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, ha avanzado este lunes ante el Comité Ejecutivo Nacional del PP que los datos de empleo correspondientes al pasado mes fueron los mejores de todos los meses de agosto desde el año 2000. En este periodo, la afiliación a la Seguridad Social ha empeorado en agosto en cada uno de los años transcurridos. El dato menos malo hasta la fecha de la serie se registró en 2002, cuando el número de inscritos en la Seguridad Social bajó en 87.556. En el resto la caída en la ocupación siempre fue superior a las 100.000 personas. P.C. empleo, crisis Las Bolsas arrancan septiembre con subidas y el Ibex avanza un 1,7% El País Madrid 2 SEP 2013 - 18:15 CET Los mercados financieros han abierto septiembre con una importante mejora tras el correctivo sufrido en las últimas jornadas por las tensiones sobre Siria. El motor de las compras ha sido la decisión del Gobierno de Estados Unidos de buscar el respaldo del Congreso antes de lanzar cualquier acción militar sobre el país. También ha animado a los inversores la publicación de los diferentes datos sobre la industria manufacturera europea. En el caso de España, este dato ha arrojado su primer balance positivo en 28 meses. P.C. sistema financiero La UE logra el primer superávit comercial en un semestre desde 1999 J. JIMÉNEZ GÁLVEZ Madrid 1 SEP 2013 - 19:50 CET16 Los malos habituales de la película aparecen, cuando se trata de comercio, en el equipo de los buenos. Italia y España, que lastraron la salida de la recesión de la zona euro en el último trimestre, han contribuido al salto de la Unión Europea (UE) del déficit comercial al superávit entre enero y junio de 2013. Esta superioridad de las exportaciones sobre las importaciones europeas ocurre por primera vez en un primer semestre desde 1999, cuando arranca la serie estadística de Eurostat. Reino Unido y Alemania son los países con mayor saldo comercial de la UE. Pero el buen dato de las exportaciones de España e Italia ha impulsado el superávit europeo. P.C. Unión Europea, economía mundial Se acabó la fiesta de los emergentes Alejandro Rebossio 30 AGO 2013 - 17:57 CET250 Se acabó la fiesta de los mercados emergentes. Las economías de los países en desarrollo se han ralentizado tras la espectacular recuperación de la crisis mundial de 2008/2009 y ya crecen por debajo de lo previsto a principios de año. Muchas de ellas han sufrido fuertes devaluaciones de sus divisas en los últimos tres meses y sus mercados de valores están cayendo con fuerza. P.C. economía emergentes, sistema financiero Los nuevos objetivos de desarrollo global Jeffrey D. Sachs 1 SEP 2013 - 01:00 CET6 El 25 de septiembre, los Gobiernos del mundo se reunirán en una sesión especial de la Asamblea General de Naciones Unidas para discutir cómo acelerar el avance hacia el logro de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM), y también para acordar un calendario para un nuevo conjunto de Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). Los ODM fueron adoptados en 2000 y concluyen en 2015; a partir de allí, seguirán los ODS, que muy probablemente estarán vigentes entre 2015 y 2030. Los ODM hacen hincapié en terminar con la pobreza extrema, el hambre y las enfermedades evitables, y han sido las metas globales de desarrollo más importantes en la historia de la ONU. Los ODS continuarán la lucha contra la pobreza extrema, pero también agregarán el desafío de lograr un crecimiento económico más equitativo y ambientalmente sostenible, con especial énfasis en limitar los peligros del cambio climático inducido por el hombre. P.C. ONU, pobreza Chile se cree la lucha contra la pobreza Carlos Laorden 30 AGO 2013 - 17:22 CET116 El 11 de marzo de 2010, con Chile todavía temblando por los terremotos que azotaron el país semanas antes, el conservador Sebastián Piñera se convertía en presidente. El nuevo ocupante del palacio de La Moneda llegó con nuevas ideas, pero no discutió una de las prioridades del país desde los años 80: luchar contra la exclusión social. De hecho, Piñera fue más allá y se marcó un calendario: derrotar a la indigencia en 2014 y a la pobreza en 2018. P.C. Chile, pobreza, economía mundial